



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

La Clusaz – Vendredi 12 décembre 2025

Exercice avalanche : une mobilisation exemplaire, un entraînement précieux pour le service des pistes de La Clusaz.

La commune de **La Clusaz** a mené, ce jeudi 11 décembre 2025, un **exercice de secours avalanche grandeur nature** sur le secteur hors-piste de Balme, réunissant l'ensemble des acteurs du secours en montagne.

L'opération, qui a engagé **près de 80 intervenants**, s'est déroulée dans des conditions idéales et a permis de tester avec succès les procédures d'urgence, la coordination interservices et la gestion opérationnelle d'un événement de grande ampleur.

Une organisation structurée : cellule de crise et équipe terrain

Dès le déclenchement fictif de l'alerte à 09h15, une **cellule de crise** a été activée au **poste de commandement opérationnel (PC)**.

Parallèlement, une **équipe terrain conséquente** – pisteurs, gendarmes, équipes cynophiles, médecins et secouristes spécialisés – a été déployée pour mettre en œuvre les différentes phases de recherche et de prise en charge des victimes simulées.

Les procédures de **recherche DVA, RECCO, sondage**, l'organisation de la chaîne de secours ainsi que la coordination entre les services ont pu être testées dans un cadre réaliste.

Une forte mobilisation interservices

Ont notamment participé à l'exercice :

- Le **Service des pistes de La Clusaz**
- La **Commune de La Clusaz** (Direction générale des services, communication)
- Le **Service des pistes de Manigod**
- Le **GMSP – SDIS 74**
- Le **PGHM**
- Le **SAMU 74**

L'hélicoptère Dragon 74 de la Sécurité civile a également pu se joindre à l'exercice, apportant un soutien essentiel aux équipes et offrant la possibilité aux équipages de s'entraîner aux spécificités du domaine skiable.

Au-delà des aspects techniques, l'exercice a permis de travailler la **gestion de crise dans sa globalité**, y compris la **réponse médiatique** et la stratégie d'information en situation d'urgence — un volet indispensable pour maintenir une communication claire, rapide et fiable auprès du public et des familles.

Une opération réussie et des enseignements pour la saison

L'ensemble des services engagés s'accorde à dire que l'exercice s'est **parfaitement déroulé**, révélant une très bonne coordination générale et permettant d'identifier des axes d'amélioration utiles pour renforcer encore l'efficacité de la chaîne de secours.

La sécurité des usagers : une priorité absolue pour La Clusaz

Pour la commune et la SATELC, exploitante des remontées mécaniques, **la sécurité des usagers du domaine skiable constitue une priorité constante**.

Cet exercice contribue à **former et préparer les équipes à être les plus efficaces possible** pour ce début de saison.

L'objectif est clair : que **le ski reste un plaisir**, dans un environnement maîtrisé, et que **la prévention en matière de sécurité – notamment en zone hors-piste – demeure au cœur des préoccupations**.

Le travail d'anticipation, d'entraînement et de coordination mené ce jeudi renforce la capacité de l'ensemble des acteurs à intervenir rapidement et efficacement en cas d'accident réel.

La commune de La Clusaz remercie chaleureusement l'ensemble des équipes mobilisées pour leur disponibilité, leur professionnalisme et leur engagement au service de la sécurité en montagne.